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開会年月日時刻 令和５年５月２３日（火） 午後３時００分 

閉会年月日時刻 令和５年５月２３日（火） 午後４時１３分 

会議の場所 館林市役所 ５０１ＡＢ会議室 

会議次第 

 

１． 開会 

２． 会議録署名委員の指名 

３． 前回会議録の承認 

４． 教育長事務報告 

５． 議事 

議案第２４号 

議案第２５号 

議案第２６号 

議案第２７号 

議案第２８号 

館林市田北東集会所運営委員の委嘱について 

館林市立図書館協議会委員の委嘱について 

城沼総合体育館空調設備等改修工事請負契約の締結について 

財産の取得について 

令和５年度教育費補正予算について       （非公開）   
 

６． その他 

７． 閉会 
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出席委員 

 

第１番 堀 口 哲 哉  

第２番 木 戸 浩 之 

第３番 栗 原   昇 

第４番 川 島 健 治 

第５番 金 子 千 秋 
 

 

欠席委員 

 

第１番  

第２番  

第３番  

第４番  

第５番  
 

 

提案説明のため

出席した者 

  

教育長 川 島 健 治 

教育次長 始 澤 勝 也 

教育総務課長兼学校給食センター所長 木 村 和 好 

生涯学習課長 廣 澤 篤 行 

参事兼学校教育課長 井 戸 健 二 

文化振興課長 中 村   豊 

スポーツ振興課長 髙 橋 一 哲 

向井千秋記念子ども科学館長 石 崎   治 

図書館長 森 田 秀 利 

総括係長 折 原 嘉 和 

書記 横 山 瑠璃子 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

教育長 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

それでは、定刻となりましたので、館林市教育委員会定例会を開会いたし

ます。                      （午後３時００分） 

本日の日程は別紙のとおりです。 

次に、日程第２ 会議録署名委員を指名いたします。 

今回の署名委員は１番 堀口委員、２番 木戸委員を指名いたします。 

次に、日程第３ 前回会議録の承認については、後日読んでいただき承認

するものとしてよろしいでしょうか。 

（委員から「異議なし」の声あり） 

異議ないものと認め、そのようにいたします。 

次に、日程第４ 教育長事務報告をいたします。 

一般事項（１）令和５年度関東地区都市教育長協議会総会が、５月９日と

１０日に東京都立川市のたましんＲＩＳＵＲＵホールで行われました。総

会では、令和４年度の事業及び決算と令和５年度の事業案及び予算案が承

認されました。役員選出では、関東地区の会長に茨城県ひたちなか市の野

沢教育長が、監事に高崎市の飯野教育長が選出・承認されました。また、

文部科学省による行政説明等のほか、２日目の分科会では、学校教育部会

において館林市が不登校対策をテーマに発表を行いました。次に、（２）

県市町村教育長協議会第１回定例会が５月１５日に群馬県庁で行われま

した。会議では、県市町村教育長協議会定例会開催報告についての協議事

項があったほか、各所管課から連絡等がありました。 

私からの報告は以上でございます。 

続いて、教育委員会各課の処理事務報告ですが、議案書に記載されている

事柄について補足説明等必要なものがありましたら、説明をお願いしま

す。何かございますか。 

はい、教育長。 

はい、学校教育課長。 

大変申し訳ございません。資料の訂正をお願いできればと思います。議案

書１０ページの（５）児童生徒の不登校状況の表をご覧ください。令和４

年度４月、中学校の欄に５４という数字がございますが、正しくは５３と

なります。それに伴いまして、下の合計は７７に、横列の合計値、中学校

７８０は７７９に、その下の１，２５３が１，２５２となります。もう１

点、最下段左下に前年比１６とありますが、１７と訂正をお願いいたしま

す。以上です。 

そのほかにございますか。 
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教育長 

栗原委員 

教育長 

栗原委員 

 

 

教育総務課長 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

栗原委員 

教育総務課長 

 

 

栗原委員 

教育長 

堀口委員 

教育長 

堀口委員 

 

教育総務課長 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

（事務局から「なし」の声あり） 

それでは今回の事務報告について、質疑がありましたらお願いします。 

はい、教育長。 

はい、栗原委員。 

議案書２ページ、教育総務課の後援等に関することについてです。親子で

学ぶアンガーマネジメントという事業がありますが、内容と対象者等を教

えていただければと思います。 

はい、教育長。 

はい、教育総務課長。 

お答えいたします。アンガーマネジメントというのは怒りをコントロール

する心理トレーニングで、こちらを子育て中の親や子どもに伝えていくそ

うです。イライラしたときにどのように行動すればいいか、自分の感情を

自分でコントロールできるように、そして怒りを誰かにぶつけないで済む

ようにするためのテクニックを伝えていくような内容だということです。

対象は先ほど申し上げましたように親と子どもですが、具体的にはおおむ

ね５歳から小学校６年生くらいと事業計画書には記載されております。以

上です。 

１回のみの開催ですか。何回か行うのでしょうか。 

日程計画表では８月６日の１日ですが、この中で時間を区切っておりま

す。例えば１０時から１０時４０分などの間隔で行っておりまして、その

日は４回やる予定だそうです。 

わかりました。ありがとうございました。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、堀口委員。 

同じページの造形広場『あそびの学校』について、どのような内容か教え

ていただきたいと思います。 

はい、教育長。 

はい、教育総務課長。 

こちらはアゼリアモールで開催するものです。この団体は全国主要都市で

４歳から小学校６年生の幼児や児童を対象にした、造形広場『遊びの学校』

というものを開催しているそうです。作る喜びと伝え合う楽しさを広める

地域学習活動をしているということでございます。ものを作る活動です

が、ノコギリなどは使わずにハサミや紙などでいろいろなものを作るそう

です。全１２回の中で遊べるものやちょっとした手品ができるものを作る
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堀口委員 

教育長 

木戸委員 

教育長 

木戸委員 

 

生涯学習課長 

教育長 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

木戸委員 

教育長 

金子委員 

教育長 

金子委員 

 

 

 

生涯学習課長 

教育長 

生涯学習課長 

 

 

 

金子委員 

 

 

催しを、１回につき５０人ほどで行うという内容でございます。参加費は

無料となっております。以上でございます。 

ありがとうございました。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、木戸委員。 

議案書３ページにあるすくすく陽だまり相談の内容について教えてくだ

さい。 

はい、教育長。 

はい、生涯学習課長。 

すくすく陽だまり相談は、４月まで行われておりました家庭教育相談に変

わり、５月から新たにスタートした事業でございます。子育ての不安や悩

みを気軽に相談できるよう、中学生までの保護者を対象に第１・第３金曜

日の午後１時半から４時まで、郷谷公民館を会場にして実施しておりま

す。これまで城沼公民館で行っていた際の相談スペースはテーブルとイス

だけでしたが、郷谷公民館では和室スペースをお借りしまして、お子さん

も同伴で相談業務ができるような体制づくりをして今月５月からスター

トさせていただいたような状況です。以上でございます。 

わかりました。ありがとうございます。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、金子委員。 

議案書４ページ、６月に２回行われる青色防犯パトロール実施者講習会の

ことでお聞きします。２回行われるということは恐らく青少推の方と補導

員の方が対象だと思いますが、対象者によって日にちを分けているという

ことでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、生涯学習課長。 

今回は６月１３日（火）と６月１７日（土）ということで、平日になかな

か来られない方のために土曜日の講習会を設定させていただきました。対

象は青少推と補導員ですが、どちらの日程でも参加可能な形になっており

ます。以上でございます。 

青色防犯パトロールの実施者証の有効期間は３年と聞いていますが、長く

ボランティアをやっていると講義を受けてから３年経っているかどうか

忘れてしまって、気がついたら更新していなかったということもあり得る
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生涯学習課長 

 

 

 

金子委員 

生涯学習課長 

 

金子委員 

教育長 

栗原委員 

教育長 

栗原委員 

 

 

生涯学習課長 

教育長 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

栗原委員 

生涯学習課長 

 

栗原委員 

教育長 

堀口委員 

教育長 

堀口委員 

 

と思います。万が一有効期間を過ぎてしまった場合には、どうしたらよろ

しいでしょうか。 

講習を受けてから３年以上経過した場合についてですが、毎年青少推と補

導員会については青色パトロールの講習会を行っておりますので、もしタ

イミングが合うようでしたらその時期に改めて講習を受けていただけれ

ばと考えております。 

では、期限が切れている間は運転しない方がよろしいわけですね。 

はい。期限が切れた場合については運転の方は控えていただきまして、助

手席に乗って周囲の確認などに努めていただければと考えております。 

わかりました。ありがとうございました。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、栗原委員。 

議案書５ページの後援等に関することについてです。令和５年度学校と地

域の連携・協働推進研修会の申請者が東部教育事務所となっていますが、

この研修の事業内容と対象者について教えてください。 

はい、教育長。 

はい、生涯学習課長。 

こちらの研修会は尚絅学院大学で社会部門をご担当されている教授を講

師にお迎えしまして、地域学校協働活動を推進していくために地域連携担

当教職員として大切にしてほしい視点や考え方、行政職員との連携、協働

の仕方など具体事例を交えて講演及びワークショップを実施する予定と

なっております。対象者ですが、こちらの研修会は東部教育事務所が主催

する関係もございまして、東部管内の学校管理職の方、地域連携担当教諭

の方、公民館長、公民館職員、学校教育課指導主事、その他、生涯学習課

社会教育担当職員が対象となっております。以上です。 

この研修を通して、地域連携を更に深めようということなのですね。 

この研修で学校と地域との連携について改めて見つめ直していただく、そ

ういった内容の研修になっております。 

わかりました。ありがとうございました。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、堀口委員。 

議案書３ページに放課後子ども教室の人数が書いてありますが、この数字

は定員なのか、それとも希望者なのかを教えていただければと思います。 
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生涯学習課長 

教育長 

生涯学習課長 

 

堀口委員 

生涯学習課長 

堀口委員 

教育長 

金子委員 

教育長 

金子委員 

 

 

 

 

 

文化振興課長 

教育長 

文化振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子委員 

文化振興課長 

 

 

はい、教育長。 

はい、生涯学習課長。 

こちらの人数は子どもの希望者数とボランティアの見込み人数となって

おります。 

両方を合算しているということでしょうか。 

おっしゃるとおりです。 

わかりました。ありがとうございます。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、金子委員。 

議案書１７ページの６月行事予定、６月１７日の里沼カヌー・カヤック講

座①についてお聞きします。午前１０時から午後２時半までと長い時間予

定されていますが、①ということは今後２回目、３回目と続いていくので

しょうか。また、１０時からですから４時間半ほどの時間でしょうか。間

に休憩が入ると思うのですが、１回の講座を受けてカヤックに乗れるよう

になるのか教えていただければと思います。 

はい、教育長。 

はい、文化振興課長。 

こちらの講座は全５回のシリーズものになっておりまして、１回目は城

沼・鶴生田川周辺で体験していただいて、２回目と３回目は第八小学校の

プールをお借りしての体験となります。４回目も城沼・鶴生田川周辺です

が、最終である５回目は渡瀬遊水地を予定しております。各回時間が非常

に長いのですが、２部制になっております。６月１７日に限りますと、午

前中はスタッフ養成講座ということで、ある程度基礎を学んだ方を中心に

参加していただきます。午後の部は一般の参加者ということで、初心者を

対象にした講座になっています。それぞれ１時間半ずつの企画です。私も

体験しましたがカヌーは体力が必要でして、長時間ですと大変厳しいもの

がありますので、時間については１時間半ほどの講座になっております。

それぞれ体験していただきながら、できればスタッフ養成講座にも参加し

ていただいて自主的に指導していただけるような、そういった組織化など

も将来目標にしていきたいと思います。以上です。 

参加者数的にはいかがでしょうか。集まっていますか。 

こちらは６月３日に募集開始となります。比較的、特に一般参加の方につ

いては毎回多くご参加いただいています。元々の指導できる人数が限られ

る関係で、例えばスタッフ養成講座であれば６人程度、一般の方が１０人
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金子委員 

教育長 

木戸委員 

教育長 

木戸委員 

文化振興課長 

教育長 

文化振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

木戸委員 

 

教育長 

栗原委員 

教育長 

栗原委員 

 

生涯学習課長 

教育長 

生涯学習課長 

 

 

 

栗原委員 

程度という形にしていますので、おおむねそのくらいの方がいらっしゃっ

ています。 

わかりました。ありがとうございます。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、木戸委員。 

同じページの鼓童について教えていただければと思います。 

はい、教育長。 

はい、文化振興課長。 

お手元にチラシを配布しましたので、そちらをご覧いただければと思いま

す。鼓童といいまして、佐渡ヶ島で活動されている太鼓のパフォーマンス

グループです。こちらのパフォーマンスが大変すばらしく、世界ツアーを

開催するなど世界的にも非常に評価が高い集団です。館林市では鼓童のス

テージを過去２回開催しておりまして、２回とも非常に好評だったもので

すから、コロナ明けの事業としてはふさわしいかと思い、こちらを企画さ

せていただきました。全国的には非常に評価が高いので、ほかのホールで

すと比較的満席になるのですが、なかなかチケットの売上げが芳しくあり

ませんので積極的に販売しているところです。何とか少しずつ売れ始めま

して、知らなかったという方が多く売り方に問題があったのかなと思いま

す。あと２週間ほどありますので、売り込んでいきたいと思っております。

以上です。 

ありがとうございました。過去２回開催されたのですね。積極的に販売し

ていただければと思います。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、栗原委員。 

８ページの青少年センター補導状況報告４月分が０人ということで、恐ら

く委嘱の関係とは思いますが、０人の理由を教えてください。 

はい、教育長。 

はい、生涯学習課長。 

令和５年度は補導員の委嘱替えの年となっておりまして、構成員でありま

す市の青少推や子育連、小中学校ＰＴＡなど、小中学校や高等学校等から

の推薦がまとまるのが４月中旬頃になってしまう関係で、どうしてもスタ

ートが総会後となってしまっている状況でございます。以上です。 

４月とゴールデンウィークは生徒指導において大切な時期ですが、今のお
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

栗原委員 

教育長 

堀口委員 

 

堀口委員 

 

 

学校教育課長 

教育長 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

堀口委員 

 

 

教育長 

木戸委員 

教育長 

木戸委員 

 

 

話を聞くと委嘱の関係でこの時期は補導活動ができないということで心

配な面もありました。仕方ないことなのでしょうね。 

早めに活動ができればとは思いますが、４月教育委員会定例会にも議案と

して提出する関係もございます。その後に巡回するルートの再検討も行い

まして、これまでは各補導員にこちらの方面へ行っていただきたいという

形でパトロールをお願いしていた状況ですが、今年度からはあらかじめこ

の場所に行っていただきたいと、ある程度指定してまいりますので、より

密着したパトロールができるのではないかと考えている状況でございま

す。 

わかりました。ありがとうございます。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、堀口委員。 

議案書１３ページに小学生新入生予定者数とあります。新入生の減少が顕

著にみられ、今後一部の学校では更なる減少が見込まれると思われます

が、学校運営に関して弊害等は考えられるのでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、学校教育課長。 

新入生を含め、在校児童生徒数の減少ということに関しましてお答えしま

す。少なくなればなるほど学習状況や学習内容の定着状況を把握したり、

教師の目が行き届きやすくなったりなど、不登校等に関する問題事案も起

こりにくくなるという要素がある反面、心配な点といたしましては社会性

やコミュニケーション能力の育成に向けた経験が積みにくい点、多様な考

え方に触れる機会や学び合いの機会が少なくなってしまうことが考えら

れます。また、児童生徒同士の人間関係や相互の関わりなども少なくなっ

てしまうというような点が考えられます。以上です。 

ありがとうございました。館林市に限らずどこも減少傾向だとは思います

が、これからはそういった点も併せて考えていかなければならないなと思

います。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、木戸委員。 

議案書１０ページ、不登校の状況についてです。４月に前年比で１７プラ

スとおっしゃいましたが、５月に入りまして新型コロナウイルスが５類に

移行されたというところで、不登校の状況が必ずしもコロナ禍によるもの
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だとは思ってはおりませんが、ある程度生活スタイルが普通に戻ることに

よって、多少なりとも不登校が無くなるきっかけになればいいなと思って

おります。その中で、今児童生徒のマスクの着用状況や給食における黙食

の状況など、現状と今後の予定を教えていただければと思います。 

はい、教育長。 

はい、学校教育課長。 

不登校の状況に関しましては、引き続き前年よりも増加しているというと

ころで、教育委員会としても大変重く受け止めているところでございま

す。校長会議でも改めて学校への取組について周知しましたが、おっしゃ

ったようにコロナが５類へ移行しましたので、友達との関わり合いや体験

活動の充実、そういった点は今後コロナ禍前に戻る形になりますので、き

ちんと見守ってまいりたいと考えております。マスクの着用に関しまして

は、本課からの呼びかけとしては強いることがないようにすることを原則

として、もう外していいというような状況になっております。現状として、

小学校では授業中や日常生活において多いところで約７割は外している

学校もあると聞いております。実際、教育長訪問で回る際に見ても外して

いる学校もあります。ただ、高学年になるにつれて、特に女子児童はなか

なか外せないような傾向が見られます。そうしたところは中学校にもつな

がっておりまして、こちらから参観に行ったり学校から聞き取ったりして

いますが、外している生徒は１割から２割程度というのが現実です。もち

ろん、体育の授業や小学校の外遊びなどの場合は熱中症予防の点から小学

校ではほぼ外しておりますが、中学校では部活動も含めなかなか外せない

生徒がいるのが現状です。このマスク生活の３年間というのは我々大人が

考える以上に子どもにとっても、特に思春期の生徒にとっては大きいのか

なという気がしております。教員につきましては、学校によりますが多い

ところは９割近く外している学校もあります。ただ、教員も使い分けてお

りまして、教室で風邪ぎみの児童生徒がいるといった場合や職員室で対面

で話すといった場合には着用するなどの現状がございます。給食につきま

しては、コロナ禍前のように対面で食べるようにしている学校はこちらが

把握しているところではございません。引き続き前を向いて食べることに

なっていますが、以前のように黙食というわけではなく、必要に応じて小

声で隣や前後の子とお話をするといったような、これまでと違った様子も

みられ始めているのが現状であります。また、先ほど申し上げた不登校対

策について少し補足させていただきます。５月校長会議の際に教育長の方

から、５類へ移行後、良い表情が戻ってきたり体験活動などができるよう
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になってきたりしていて、今年手を入れることによって不登校を改善する

大事な１年になるのではないかというお話をしていただきました。さら

に、この５月中に各学校の不登校対策について、もちろん授業を魅力ある

ものにするといったことも含めて、レポートを１枚各学校長が作成し、力

を入れてもらうということもお話しいただきました。以上です。 

チャンスとおっしゃったとおり、この数年間なかった機会が訪れていると

思いますので、これを機に改善の一助となればいいのかなと思います。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、栗原委員。 

議案書１５ページの教育研究所等に関することです。４月１３日と１９日

にＳＣとＳＳＷの辞令交付式がありましたが、本年度はＳＳＷをどちらの

学校に配置しているのかという点と、ＳＳＷに期待する役割等を教えてい

ただければと思います。 

はい、教育長。 

はい、学校教育課長。 

ＳＳＷの配置についてですが、今年度は１つの学校というよりも中学校区

への配置ということで、昨年度よりも１名増員した形で県から配置してい

ただいております。具体的には、一中学区と四中学区となっております。

期待する役割につきましては、社会福祉等の専門的な知識や技能をお持ち

でありますので、不登校やいじめはもちろんですが、なかなか学校の方で

は入りにくい家庭環境の問題、保護者との面談も含め、そういったところ

での児童生徒に関する課題の解決を期待しているところであります。以上

です。 

例えば、必要があれば一中や四中以外の学校に来ていただくことは可能な

のでしょうか。 

可能です。その場合は学校からの要望に対して派遣依頼をかけてというよ

うな形をとりたいと思っております。以上です。 

わかりました。ありがとうございます。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、木戸委員。 

スポーツ振興課の６月行事予定についてですが、昨年はスポーツ少年団ス

ポーツバラエティ体験教室というものがありました。以前は隔年で行われ

ていたものでしたので、毎年行ったらいかがでしょうかと勧めさせていた
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だいたのですが、今年度の予定はいかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、スポーツ振興課長。 

今年度のバラエティ体験教室は実施を予定しておりますが、内容等を検討

しておりまして、現時点では開催時期が未定となっております。バラエテ

ィ体験教室は、少年期に幅広いスポーツを経験させることで、体力の向上

をはじめ、スポーツ少年団への関心を高めることを目的に開催しておりま

す。令和４年度は９種目を体験していただきました。しかし、令和３年度

の参加者数は２８人、平均出席率７６％に対しまして、昨年度は参加者数

が１８人、平均出席率が５２％と、少ない種目によっては６人から７人程

度と参加者数や平均出席率が減少してしまったことから、今年度開催する

にあたりまして、全種目に参加してもらう従来の形から、自由に選択して

参加できる形の方が良いのではないかということで、現在協力いただける

団体の方と調整を図っているところでございます。以上です。 

ありがとうございます。参加者数が少なくなることに対して、工夫して今

年もやっていただけるということで、期待しております。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、栗原委員。 

６月１８日に科学クラブ里沼コースが開催されますが、今年度の科学クラ

ブの参加人数と、里沼コースでは主にどのようなことを行うのか教えてく

ださい。 

はい、教育長。 

はい、向井千秋記念こども科学館長。 

科学クラブ里沼コースにつきましては、前年度に引き続き、市内小学４年

生から中学３年生までの児童生徒を対象に定員１８名で募集したところ、

１６名の応募がありました。ですので、今年度の里沼コースにおけるクラ

ブ員は１６名となります。そのうち７名は昨年度から、更に一昨年から４

名が継続して参加しております。この４名は、里沼コースにおいて事業開

始から関わっているということになります。また、学習内容について申し

上げます。前半は昨年度から実施している「百年小麦プログラム」、百年

小麦をもっと世間に広めようという講座を、後半は「茂林寺沼プログラ

ム」、茂林寺沼の魅力を探すという内容の講座を予定しております。その

後、５回の講座を予定しております。具体的な内容につきましては、子ど

もたちが興味関心を持ったところを探求していくことになりますので、今
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教育長 

木戸委員 

 

 

スポーツ振興課長 

教育長 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

後状況を見ながら講師の先生方と協議して進めていくことになります。ち

なみに、５月２０日に開校式とオリエンテーションを行いました。オリエ

ンテーションでは里沼について講師の先生から説明した後、昨年度の活動

内容について継続して参加しているクラブ員に説明をしてもらいました。

また、商工課職員による百年小麦についての講義も行いました。そのほか、

昨年度の活動で作った科学館中庭の小麦畑を見学しまして、科学館の畑か

ら何グラムの小麦が採れるかという課題を設定して、参加者は畑の面積か

ら求めたり、畑にある小麦の株数や１株当たりの粒数を数えたり、様々な

方法で課題に取り組んでおりました。なお、６月１８日の活動では科学館

にある小麦畑の刈取りを予定しております。以上でございます。 

１６名の科学クラブ員ということですが、全員が館林市内というわけでは

ないのでしょうか。 

里沼コースにつきましては、全員が市内の子どもとなっております。ちな

みに、里沼コース以外にも科学クラブ各コースで好評いただきまして、今

年度の基礎コースＡ・Ｂにつきましては抽選で定員２４名のところ約３倍

の応募がございました。抽選はＥｘｃｅｌを使った機械によるものです。

一方、中学生を対象にした発展コースにつきましては定員を割ってしまっ

たというところがございます。今後につきましては、大学や企業、高校等

に魅力ある講師をお願いしまして、魅力ある事業を進めていければと思っ

ております。なお、６月１０日に予定されている科学クラブでは、１１５

名がいろいろなコースに分かれて活動する予定です。 

ありがとうございました。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、木戸委員。 

議案書２４ページの公園競技施設利用状況についてです。昨年度に比べて

４月の利用実績、特に陸上競技場と野球場が６割から８割程度の数かと思

いますが、これには何か理由があるのでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、スポーツ振興課長。 

ダノン城沼アリーナではバレーボールや卓球などの利用者減少が見られ、

特にバレーボールでは昨年２日間開催していた大会が１日開催になるな

ど、開催日の減少がございました。また、今年度に限りますが、県議会議

員選挙の開票所となっていたことから、利用の多い週末、４月９日（土）、

１０日（日）、１１日（月）の午前中まで貸館を中止しておりまして、こ
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教育長 
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栗原委員 

ちらが要因の一つかと思われます。さらに、陸上競技場では部活動の活動

日数の減少、野球場では少年野球大会の会場変更による大会数の減少な

ど、複合的な要因によって利用者が減ってしまったと考えております。以

上です。 

わかりました。ありがとうございます。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、木戸委員。 

議案書２１ページ、後援等に関することで第６１回群馬県民スポーツ大会

秋季大会がありまして、１１月開催と随分先の日程となっていますが、こ

の時期に記載されている理由は何でしょうか。 

はい、教育長。 

はい、スポーツ振興課長。 

秋季大会ということで、半年前に申請が出されている状況についてという

ところでのご質問かと思います。こちらの後援につきましては先月１３日

付けで申請されており、諸手続きを行った上で本定例会で報告をさせてい

ただいております。例年、年度当初に申請される理由としましては、市及

び市教育委員会が共催となっている事業であるとともに、年度当初に事業

周知を図ることが挙げられます。具体的には、体育協会の総会等において

事業計画に掲載していただくなど、各種競技団体へ早期に周知することを

目指しているとともに、競技会場の確保の意味も含め、この時期に申請さ

れていると聞いております。以上です。 

理解しました。ありがとうございました。 

そのほか、いかがでしょうか。 

はい、教育長。 

はい、栗原委員。 

文化振興課の人事に関することで、会計年度任用職員で作業員を６名任用

したということですが、業務内容等を教えていただければと思います。 

はい、教育長。 

はい、文化振興課長。 

作業員の業務は、現場作業員ということで遺物発掘の業務、それから出て

きた遺物の整理をお願いする業務となっております。任用期間が年間とな

っておりますが、実際には発掘調査があった時にスポット的に作業をお願

いするという形になっております。以上です。 

わかりました。ありがとうございます。 
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そのほか、いかがでしょうか。 

（委員から「なし」の声あり） 

ないようですので、事務報告は記載のとおり承認するものとしてよろしい

でしょうか。 

（委員から「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、記載のとおり承認するものといたします。 

次に、日程第５ 議事に入ります。 

議案第２４号 館林市田北東集会所運営委員の委嘱についてを議題とい

たします。このことについて説明をお願いします。 

（別紙資料に基づき説明） 

提案理由等： 館林市田北東集会所運営委員の任期は２年であり、

令和６年３月３１日までであるが、委員の人事異動

等に伴い、後任者に委嘱しようとするものである。 

ありがとうございました。ただ今の説明について、質疑等がありましたら 

お願いします。 

（委員から「なし」の声あり） 

それではお諮りいたします。本案につきましては原案のとおり決定するも 

のとしてよろしいでしょうか。 

（委員から「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、本案は原案のとおり決定いたします。 

次に、議案第２５号 館林市立図書館協議会委員の委嘱についてを議題と

いたします。このことについて説明をお願いします。 

（別紙資料に基づき説明） 

提案理由等： 館林市立図書館協議会委員の任期は２年であり、 

令和６年９月３０日までであるが、４月１日付け人

事及び役職の異動等に伴い、後任者に委嘱しようと

するものである。 

ありがとうございました。ただ今の説明について、質疑等がありましたら 

お願いします。 

（委員から「なし」の声あり） 

それではお諮りいたします。本案につきましては原案のとおり決定するも 

のとしてよろしいでしょうか。 

（委員から「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、本案は原案のとおり決定いたします。 

次に、議案第２６号 城沼総合体育館空調設備等改修工事請負契約の締結
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について議題といたします。このことについて説明をお願いします。 

（別紙資料に基づき説明） 

提案理由等： 城沼総合体育館の空調設備等改修を行い、同施設の

機能性を高めることにより、利用者が快適に利用す

ることができるようにするものである。 

ありがとうございました。ただ今の説明について、質疑等がありましたら 

お願いします。 

はい、教育長。 

はい、栗原委員。 

２点お聞きします。１点目に、工事中の体育館利用等は制限があるのでし

ょうか。２点目に、体育館は避難所にもなっているという話を聞いていま

すが、停電等が起きた場合に機能するのかどうかをお聞きします。 

はい、教育長。 

はい、スポーツ振興課長。 

まず工事期間中の利用でございますが、体育館を南北に分けて、１期工事、

２期工事という形で工事を進める予定となっております。その間、例えば

アリーナですが、工事期間中でも半分ずつ利用が続けられるように計画し

ております。次に、避難所関係のご質問をいただきました。本市における

災害時の避難所は、水害時の避難所と地震時の避難所に分かれておりまし

て、城沼アリーナにつきましては地震時の避難所に指定されております。

また、空調設備等の改修工事におきまして、２階と３階は空調を電気式・

ガス式とするのですが、避難所に指定されていることを踏まえ、ガス式は

自立発電運転機能が搭載されたものを計画しております。災害時に電気の

供給が止まった場合でも、都市ガスが供給されていれば自律運転により電

力を発電し、空調や照明、非常用の電源ということで、避難されている方

のスマートフォンの充電などでも使用できる方式を採用しておりますの

で、避難所としても機能向上につながるものと考えております。以上です。 

すると、暑い夏でも何とか涼しい環境が確保できるということですか。 

おっしゃるとおり、都市ガスさえ止まらなければ夏であっても冬であって

もエアコンが使えるようになります。 

わかりました。ありがとうございました。 

そのほか、いかがでしょうか。 

（委員から「なし」の声あり） 

それではお諮りいたします。本案につきましては原案のとおり決定するも 

のとしてよろしいでしょうか。 
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教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

木戸委員 

教育長 

木戸委員 

 

 

 

教育総務課長 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

木戸委員 

 

教育総務課長 

 

木戸委員 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

（委員から「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、本案は原案のとおり決定いたします。 

次に、議案第２７号 財産の取得についてを議題といたします。このこと

について説明をお願いします。 

（別紙資料に基づき説明） 

提案理由等： 国のＧＩＧＡスクール構想の実現に向けた環境整備

に係る機器として、小学校１・２年生学習用情報端

末を取得しようとするものである。 

ありがとうございました。ただ今の説明について、質疑等がありましたら

お願いします。 

はい、教育長。 

はい、木戸委員。 

かなりの台数を購入すると思いますが、納入期限が令和５年８月２５日と

いうことで、８月２５日までに順次納入されるのかという点と、小学校ご

とに、あるいは同じ小学校の中でも納入にばらつきが出る可能性があるか

どうかという点をお聞きしたいと思います。 

はい、教育長。 

はい、教育総務課長。 

８月２５日の納入期限でございますが、これはあくまで最終リミットで区

切ってあります。これから業者と詳細の打合せをしてまいりますが、２学

期には間に合わせる予定です。その前に配布しますが、セットアップが必

要ですので順次学校ごとに納品していき、２学期に使えるような段階にし

ていきたいと考えております。以上でございます。 

小学校単位でばらつきが出ないような形でやっていただけるという理解

でよろしいですか。 

おっしゃるとおりでございます。２学期には使用できるように間に合わせ

たいと考えております。以上でございます。 

わかりました。ありがとうございました。 

そのほか、いかがでしょうか。 

（委員から「なし」の声あり） 

それではお諮りいたします。本案につきましては原案のとおり決定するも 

のとしてよろしいでしょうか。 

（委員から「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、本案は原案のとおり決定いたします。 

次に、議案第２８号につきましては、館林市教育委員会会議規則第１７条
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教育長 

 

 

 

 

 

 

第１項により非公開としたいと思いますが、非公開としてよろしいでしょ

うか。 

（委員から「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、ただいまから教育委員会を非公開とします。 

 

【傍聴人 退室】 

 

（非公開） 

 

【傍聴人 入室】 

 

次に、日程第６ その他で何かございますか。 

（委員等から「なし」の声あり） 

ないようですので、以上で本日の全日程を終了します。 

これにて教育委員会を閉会します。        （午後４時１３分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


